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"El Plan Bolonia no
encaja en la UNED;
choca con nuestra
forma de estudiar"

Txema del Rio, en la biblioteca del centro UNED Pamplona. eoto: D.~.

Desdejunio de 2003, el
pamplon6s de 45 afios Txema
del Rio ha representado a m~is
de 260.000 estudiantes de
la UNED, la universidad con
m&s alumnado del Estado

PAMPLONA Txema del Rio inici6 su
andadura universitaria en el centro
UNED Pamplona donde se inscribi6
para realizar el curso de acceso a la Uni-
versidad para mayores de 25 afic~. Des-
pu6s se matficul6 en Historia, carrem
que finalizarfi en 2014. En los filtimos
18 meses ha compaginado su labor
como delegado estatal de UNED con la
de delegado del centro pamplon6s, car-
gos que dejarfi el pr6ximo afio,
LC6mo valora su trabajo al frente dela
delegaci6n estatal de la UNED?
4,a valorad6n es muy posit~ una expe-
fienda fanlfisfic~ Durance dos afios he

sido la persona mAs afor tunada de la uni-
versidad, pero tambi~n tengo que decir
que la delegaci6n nacional dasordena
todatu vida, desde el punto de vista per-
sonal, laboral, social...Unonodejade ser
delegadoniun solo alia. Es unatmiversi-
dad tangrande y compleja que carla pro-
blema que surge te absorbe. Set delega-
do dela ~ estil siendo una experien-
cia vital. $61o pot la gente que he cono-
cido y con el carifio con el que hemos

"Oue un estudiante pueda
estudiar Io que quiera y
como quiera hace de la
UNED la mejor universidad"

’~:asi la mitad de las personas
que solicitan un m&ster se
queda sin plaza, es un tema
que la UNED debe solventar"

convivido ya merece La pei~
/,En qu6 temas y aspectos se lmtraba-
jado especialmente estos afios?
-He~nos tmbajado en ratios te~nas como
lograr la presenelalidad de los esmdian-
tes en los diferentes 6rganos colegiados
delaUNED, ya que antes no es~bamos
presentes. Cuando llegu6 me encontr6
con un reglamento que no recoglatodas
las figuras nuevas de astudiantes como
doctorados o m~s~eres y hemos intenta-
do hacer un reglamento que moore
nuestm representaci6r~ OU’o tema en el
que hemos tmbajado e~ el Plan 2000, en
el quencs enconWamos mils de 10.000
estudiantas. La tTfltima convocotoria es
febrero de 2016,pero la soluel6n hay que
darla a lo largo de aste curso. Tamb’16n
hemos logrado que las betas de estudian-
tes de la UNED no sean disdntas alas
becas del resto de alumnos de univer~l-
dades del Estado. Otto tema que hemos
Wahajadolos estudiantasyelequipo rec-
total con el Ministerio de Educael6n es
en exponer que la UNED no puede man-
tenerse s61o con hs tasas del alumnado
y hemos conseguido que la aportac~6n
que nos daba el Ministefio no haya des-
cendido este a~o. Tambi~n hemos logra-
do que se actualicen las tasas de las
segundasypostmiores mat~culas delas
carcems de las facultades de Derecho,
EconomiayEducaci6n, que hansubido
de forma desorbitad~
La UNED ya ha implantado el Plan
Boloniaentodaslasfitulacionos.~.Qu~
le parece este plan de estudios?
El Plan Bolonia est~ basado en la eva-
luaci6n conl~nua y a mi me parece que
no es tm sistema que encaje perfecta-
mente con una universidad a distancia,
choca con nuestm forma de estud~ar.
En este l~S fallan las pol~ticas educati-
vas y debeda haber un programa de
Educaci6n, independientemente del
par~do que gobieme. Ya se habla de un
Plan Bolonin II, que constaria de tres
a~os de grados y dos de m~ter, asl que
habri que esperar.
~,Le ha quedado algo pendiente?
-Me hubiase gustado haber coordinado
mejor mitrahajo conlos delegados nael~-
nales de las facultades yhaber traslada-
do m~ la problemildca de los estudian-
tes al equipo rectoraL Creo que deben set
elprofesomdodelasede centralquienes
grahan las clases y est~n disponibles en
las plataformas v~rtuales, pare que ine-
go los profesoras-t~tores de los cent,s
asocJados las complementen.
~Cu~les son los puntos f~ertes de la
tmiversidad a distancla?
-La UNED, con todos sus defectos, as la
mejor universidad de Espa~a. Que un
es~diante pueda es~diar como quiera
y lo que quiera, que pueda amoldar los
estudios a su vida familiar o profesional
es un logro. Hay una cer~ficaci6n de la
vemcidad de 1o que estudiamos a Wav6s
de los sistemas de conlrol de ex~menes,
acreditan a nuostros astudiantas y
demuestran que detrils de cada alum-
no que se t~tula en la UNED hay un
esfuerzo muyimportanteyeso da cali-
~d a la universidad. Y somos la mejor
universidad porque tenemos centros
asociados, que son la asencia de la
UNED. Con su cercanJa rompen la leja-
nJa de la sede central, ya que los alum-
nos ponen msU’o yvoz alas personas.
~E6mo ve el fuUtro de la UNED?
- La UNED va ahacer una gran apues-
ta por los n~steres. Casi la mitad de las
personas que solicitan tm milster se
queda sin plaza yes tma realidad que
hay que soluclonan -D.~.O~
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